

Le Service de Néhémie : Problèmes et Solutions

« Notre Dieu combattra pour nous » (Néhémie 4:20).

Bien que la construction de la muraille de Jérusalem se soit bien déroulée, le travail était dur. Juda met en évidence deux problèmes, une main-d'œuvre fatiguée et des décombres. En plus de ces problèmes, leurs ennemis préparaient des méfaits. « Et Juda dit : « Les forces des porteurs faiblissent, et il y a beaucoup de décombres : nous ne pouvons pas bâtir la muraille. Et nos ennemis disaient : Ils ne le sauront pas et ne le verront pas, jusqu'à ce que nous arrivions au milieu d'eux : et nous les tuerons et nous ferons cesser l'ouvrage » (vv.10-11). Il y avait aussi des frères qui apportaient des renseignements sur les préparatifs de l'attaque de la muraille (v.12). C'était une période inquiétante, mais Néhémie ne s'est jamais caché des problèmes. Il les a affrontés. Il y a des moments où nous sommes fatigués et où nous avons du mal à continuer. Il y a aussi des moments où des choses sans valeur entravent notre progrès spirituel. Parfois, ces deux phénomènes sont étroitement liés. Le peuple avait confiance dans le leadership de Néhémie et n'hésitait pas à lui faire part de leurs difficultés. Leurs actions nous rappellent l'importance de reconnaître nos problèmes et de ne pas ignorer leurs dangers. Au lieu de cela, nous ne devrions pas tarder à les amener au trône de la grâce et du Sauveur, qui peut nous guider à travers eux à la première occasion.

Néhémie a réagi rapidement. Tout d'abord, il a pris des mesures pratiques immédiates pour défendre l'œuvre : C'est pourquoi « j'établis des postes dans les endroits bas, dans l'espace de la muraille, en des lieux ouverts ; et je plaçai le peuple par familles avec leurs épées, leurs piques et leurs arcs ». Ensuite, il a encouragé le peuple : « Et je regardai, je me levai, et je dis aux nobles et aux chefs et au reste du peuple : Ne les craignez pas ; souvenez-vous du Seigneur, qui est grand et terrible, et combattez pour vos frères, pour vos fils et pour vos filles, pour vos femmes et pour vos maisons ». Nous ne devons pas être stupides face aux problèmes et ne devons pas perdre courage. Nous avons besoin de sagesse et de foi. Nous trouvons les deux dans le Sauveur et dans sa Parole et avons l'Esprit de Dieu pour nous aider.

Les mesures simples mais vitales que Néhémie a prises, ont eu un effet profond. Au lieu d'avoir peur et d'arrêter le travail que Dieu les avait appelé à faire, le peuple de Dieu a continué, et la confiance et la détermination de ses ennemis ont été affaiblies. « Et quand nos ennemis

apprirent que nous étions informés, et que Dieu avait dissipé leur conseil, il arriva que nous retournâmes tous à la muraille, chacun à son travail » (v.15).

L'expérience a conduit à des changements dans les travaux de construction. Néhémie ne s'est pas contenté de gérer le présent. Il s'est préparé aux menaces futures. La moitié des ouvriers ont construit la muraille avec leurs armes prêtes. L'autre moitié se tenait en formation de combat, prête à toute attaque. Néhémie avait un trompettiste à ses côtés, prêt à alerter tout le peuple de l'approche du danger et à former une armée unie. Néhémie communiquait constamment avec le peuple, leur assurant que lorsque le danger surviendrait, « Notre Dieu combattrra pour nous ». Le travail ne s'est pas arrêté ; dans un étonnant exploit de foi et de sacrifice, le peuple s'est engagé à terminer la muraille.

Les activités spirituelles de prière, de vigilance, de sagesse, de foi, d'encouragement, de sacrifice et d'unité transparaissent dans les pages de Néhémie sous la merveilleuse bannière « Notre Dieu combattrra pour nous ». C'est une bannière que nous devrions toujours porter haut.

Gordon D Kell